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Abstract (en)
The pack consists of several webs of foil-packed insulating material. Two layers each consisting of 12 insulation rolls packed in a foil cover. The
individual rolls and the multiple ones are compressed into a module of joint rolls in a manner that products the fibers, so that for a height of pack of
between 2.30 and 2.50 m, and thickness of web of 100 to 240 mm, the ration of insulation surface to standing surface is between 50:1 and 115:1.

Abstract (de)
Bei einem Großgebinde aus mehreren jeweils zu einer Rolle gewickelten, folienverpackten Dämmstoffbahnen werden zwei Lagen aus je 12
Dämmstoffrollen in einer Folienumhüllung verpackt, wobei die einzelne Rolle wie auch die mehreren jeweils zu einem Modul zusammengefassten
Rollen derart faserschonend komprimiert sind, dass bei einer Höhe des Großgebindes zwischen 2,30 m und 2,50 m und einer Dicke der
Dämmstoffbahn von 100 mm bis 240 mm das Verhältnis Dämmfläche m2/Standfläche m<2> des Großgebindes gleich etwa 50 : 1 bis etwa 115 : 1
beträgt. <IMAGE>
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